

# Compte rendu du Comité Départemental d'Action Sociale du 19 octobre 2023

Le Comité Départemental d' Action Sociale avait pour ordre du jour :

- 1. Présentation du CRA de la délégation;
- 2. Choix de l'arbre de Noel 2024;
- 3. Présentation du CRA du service social;
- 4. Point restauration;

# 1. Présentation du Compte Rendu d'Activité de la délégation d'action sociale 2022.

Nous avons dénoncé le manque de moyen attribués à l'action sociale par le ministère dans cette période de forte inflation et de baisse du pouvoir d'achat. Le gouvernement a décidé en catimini la suppression des chèques vacances pour nos collègues retraités pour l'ensemble des ministères. La réserve budgétaire de 5 % de notre budget local dont nous demandons régulièrement le déblocage a été mise en œuvre. Dans ce contexte, le nombre de places en crèche reste encore insuffisant par rapport aux demandes. Nous avons également appris que l'accès de nos collègues au parc immobilier de la préfecture (hors ALPAF) sera considérablement réduit.

## 2. Choix de l'arbre de Noël 2024.

Les organisations syndicales ont voté le spectacle 2024

# Le CIRQUE MONDIAL

- Durée : 2 h.
- ➤ Programmation non définie à ce jour. Mais au Programme 2024 des clowns, acrobates, funambules, trapézistes, magiciens, jongleurs, Le Père Noël au final du spectacle et plein d'autres surprises.
- > Distribution des friandises dans le chapiteau annexe.

## Accès

- ➤ Pelouse de Reuilly 75012 Paris. Chapiteau de 3 000 places. ➤ Autobus :
- ➤ Métro et Tram : porte de Charenton / porte Dorée (à 250m) ➤ Parking public payant.

Dates	Effectif	Horaires ,
Mercredi	3 000	14 h / 16h
27 novembre ou 4 11 décembre 2024 (séance privatisée pour celles à 3 000)	3 000	14 h / 16h
	500	16h
Samedi 23 ou 30 novembre ou 7 décembre ou 14 décembre 2024 (Personnels de l'AGRAF)	230	14h / 16h Ou 17h / 19h

La solution de replis en cas de problème avec le premier choix serait le CIRQUE PHÉNIX (solution de replis)

## 3. Présentation du Compte Rendu d' Activité du service social.

Les assistants sociaux nous ont présentés l'action du service social pour 2022 à Paris. Il ressort de cette présentation que la majorité des collègues sollicitant les services sociaux sont des femmes monoparentales cadre C. On constate également une forte augmentation des demandes d'aides financières.

#### 4. Point restauration

Le président de l'AGRAF était présent à notre réunion, il nous a appris que la fréquentation des restaurants administratifs en 2022 se rapprochait très fortement de celle de 2019 (avant la crise sanitaire). Il a rapproché cette augmentation de la perte de pouvoir d'achat des collègues et du contexte inflationniste, constat partagé par les organisations syndicales.

Concernant la fermeture du restaurant de Banque, il propose la livraison de plateau repas AGRAF sur le site de Notre Dame des Victoires sous condition que l'administration mette en place un local de restauration pour réchauffer les plats, l'ajout de points d'eau..... Cela sera l'objet de discussion entre le ministère, la DGFIP et la DRFIP de Paris.

Concernant le restaurant de Londres, le ministère et la DGFIP sont en discussion pour exécuter les travaux, cette cantine ne devrait pas rouvrir avant deux ans.

La délégation de l'action sociale de Paris nous a confirmé l'abandon du conventionnement du restaurant de la poste pour le site de Grandes Carrières la solution envisagée est la livraison de plateaux repas par des prestataires (FOOD CHERY ou REFECTORY) le président de l'AGRAF propose la prise en charge des plateaux repas par l'AGRAF solution unanimement approuvée par les organisations syndicales (voir tract joint) Enfin, la délégation à l'action sociale de Paris confirme le conventionnement avec le restaurant le LOUVRE pour les collègues de Saint-Hyacinthe à la fermeture de la cantine de Banque information portée à notre connaissance dès le mois de juin.

Malheureusement nous avons appris très récemment que le restaurant le LOUVRE avait dénoncé ce conventionnement arguant de l'élévation de l'alerte VIGIPIRATE à « urgence attentat ».

Concernant les DOUANES, suite à l'intervention de la CGT, le président va solliciter le Ministère de l'Intérieur, ainsi que celui des Transports (SNCF) pour que nos collègues douaniers puissent se restaurer. Cela concerne les agents de surveillance qui travaillent en horaires décalés et bénéficient de tickets restaurants ne pouvant accéder à une restauration collective. La valeur faciale des tickets est de 6 € largement insuffisant pour pouvoir se restaurer de façon correcte sur la Région Île-de-France de l'aveu même du président de l'instance (Directeur interrégional Île-de-France. Le gouvernement ultra-libéral a décidé de ne pas augmenter cette valeur faciale pour 2024.

# Représentant le syndicat CGT':

Frédéric GUERET (DGFIP) – LECOMBAT MINANDE Marie-Christiana (DGFIP) - Stéphane TRICOT (DGFIP) – DROUET DE LA THIBAUDERIE Mathias (DOUANES) – Alice LOISEAU (Centrale FINANCES)